



El Eco de Cartagena

Diaria decana de la prensa de Murcia y de la Región de Levante

La Fiesta del Pilar DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Ayer 12 de octubre, Fiesta de la Raza. Ayer 12 de Octubre, Fiesta del Pilar. Dos recuerdos gloriosos que llenan la mente...

Figuramos dos palabras acerca de ella. El Apóstol Santiago que pasó a España para predicar la fe de Jesucristo, tuvo una aparición, en Zaragoza, de la Virgen-Madre, la cual le ordenó edificar una capilla alrededor del pilar en que Ella estaba sentada a la sazón.

Le aseguró además que nunca faltarían verdaderos cristianos que la honraran en la ciudad de Zaragoza. Y no sólo ha sido ello así, sino que tantísimas gentes han acudido a honrarla en aquel sitio, que la dura y santa piedra que le sirvió de sillal, tiene un hondísimo hueco, causado por los millones de besos que en él se han depositado durante cerca ya de veinte siglos.

Este es uno de esos grandes portentos, y no el menor, que anunció la Virgen María que se iban a obrar por voluntad del Altísimo y por mediación de Ella, en aquella ciudad privilegiada. Pero también los hay mayores; y uno de ellos es la duración, hasta el fin del mundo, del Pilar glorioso en que Ella se apareció, conforme la mismísima Virgen prometió al Apóstol Santiago en la entrevista aquella.

La realidad lo viene confirmando. La Iglesia del Pilar es la primera que se fundó en la tierra toda, en honra de la Virgen. Así lo confirma un códice en pergamino existente en la Iglesia de Zaragoza, de antigüedad fuera de duda y cuidadosamente conservado. El hecho de que la Historia le anota hoy en día, al cabo, casi de dos mil años, es un argumento muy serio, en honor a la verdad de una fiesta, sencillamente, que tal vez la primera de la Virgen.

Después de haber leído en el Congreso que España no es católica, mientras tanto los españoles van encendiendo con sus besos el hondísimo hueco de la santa piedra que honra la Virgen tomándola en sillal para sentarse con el Apóstol. En sus palabras, se repite una vez más que España no es católica. España es católica y se sigue venerando el Pilar de Zaragoza. Y se sigue luchando contra ello, ni un siglo primer ministro. Lo quiere Dios y la Madre de Dios.

X. V. Z.

SUNTA de Protección a la Infancia NUNES PREMIADO AYER

33

Que se nombre un Delegado perpetuo

Una hora justa duró la sesión municipal de anoche. Había numerosos dictámenes de disidentes comisiones, pero todos fueron aprobados sin discusión.

Se aclaró que el acuerdo tomado en la sesión anterior, de solidarizarse con los huelguistas, era teniendo en cuenta la actitud pacífica de estos. Pero nadie protestó de la detención de los concejales que habían defendido la rebeldía.

Dejaron de asistir a la sesión cinco concejales por unas incompatibilidades que, según se ha dicho otras veces, no les afectaba todavía. Y todos tan conformes.

Se leyó un oficio del señor Juez de Instrucción comunicando la suspensión y procesamiento de dos de los encartados en el célebre expediente Benavides. Y como si nada.

Es ábamos maravillados. Todos los concejales tenían interés en decir algo: una aclaración, un ruego o una pregunta, con el mayor laconismo, para demostrar su cordura. «Me he ido extensivo al ruego» dijo suavemente el señor Noguera.

Preguntamos a un compañero el motivo de aquellos versallescos modos y pronto nos sacó de dudas. No hablamos advertido que, junto al alcalde, se hallaba el Delegado del Gobierno y, frente al Ayuntamiento perfectamente alineados, quince caballeros de la Guardia civil.

Cuando sellamos, el clamor popular coincidía en una apreciación: en la conveniencia de que se nombre un delegado perpetuo que haga que los concejales olviden para siempre los trases gruesas y las actitudes dramáticas.—G.

Asiste el Delegado gubernativo.—Precauciones

Bajo la presidencia del alcalde accidental señor Serrano, celebró ayer el Concejo la sesión ordinaria de los viernes, concurrendo los concejales señores Egea, Miralles, Peñalver, Escudero, Cegarra, Bonmati, Fructuoso, Noguera, Balsalobre, Casclero y Dorda. El señor Ros estuvo breves momentos mientras se leía el acta, presentándose antes de la aprobación de la misma.

Al lado de la presidencia tomó asiento el delegado gubernativo señor Buira.

En la plaza del Ayuntamiento vimos al entrar doce o quince números de la guardia civil a caballo. Corrían rumores de que elementos socialistas querían manifestarse en señal de protesta contra las detenciones. No ocurrió absolutamente nada, retirándose la fuerza una vez terminada la sesión.

Se aprueba el acta. Queda aprobada por unanimidad

el acta de la célebre sesión del viernes de la semana anterior, en que el Concejo acordó solidarizarse con la huelga.

Balsalobre disculpó a su compañero Castillo diciendo que la solidaridad propuesta por él fue con un movimiento pacífico y nunca subversivo. Bonmati aclaró algunas palabras de las por él pronunciadas.

Elección de alcalde y de segundo teniente de alcalde

Por once votos y una papeleta en blanco queda nombrado alcalde interino en segunda votación don César Serrano.

Con igual número de votos se eligió segundo teniente de alcalde al señor Noguera, el cual renuncia el cargo irrevocablemente, aceptándose la renuncia.

Orden del día

Se da de baja una partida de vino a don José Amorós y se concede cuenta de depósito a doña Vicenta Cánovas.

Se concede jubilación a la maestra municipal doña Isabel Saura Almiñana; se otorga viudedad a doña Florentina Marín; se conceden dos pagas de toca a doña Rosa Martínez viuda de un empleado de arbitrios.

Se nombra a don Pedro Bueno aparatista del Laboratorio.

Se desestima petición de don Angel Martínez Barruchi para que se le nombre Conserje de las Escuelas Graduadas de la calle Gisbert, acordándose que esta vacante se cubra con un empleado municipal amortizándole la plaza de éste.

Se autorizan varias obras y la demolición de varias casas.

Se impone multa al dueño de una casa en Tentegorra y como el propietario resulta ser el Hospital de Caridad se acuerda a propuesta de Dorda que se descuente el importe de la multa de los muchos miles de Auros que al Hospital debe el Ayuntamiento.

Se desestima instancia de doña Pilar Lozano para que se le designara maestra nacional en sustitución de doña Isabel Saura.

Queda nombrado Portero Mayor interino del Ayuntamiento D. Anastasio Pérez, haciéndose constar en acta el sentimiento por la muerte de su antecesor en el cargo don Rogelio Lorente.

Se acuerda devolver cantidad cobrada de más a los herederos de doña Francisca Verdú e indemnizar a la propietaria de la casa n.º 17 de la calle del Marqués de Valmar.

Fuera del orden del día queda enterada la corporación de una comunicación judicial suspendiendo en sus cargos a los concejales señores

Seguro para el caso de fallecimiento

Por esta Póliza concede un completo servicio funebre e importantes indemnizaciones en metálico para servicio de Iglesia y gastos de lutos

"La Patria Hispana" S. A. de Seguros

Fundada en 1916

Domicilio social Madrid, Avenida Pi y Suñer, 7

Agencia en Cartagena para este ramo: Don Manuel Tortosa, calle de la Palma 20 (junto 2.ª izquierda). Funeraria encargada del servicio de «Casa Ganero».

Sinestros pagados hasta la fecha más de 13.000.000 de pesetas de las cuales más de 4.000.000 corresponden al ramo de enfermedades y entierro. Además trabajos los ramos de vida, incendios, accidentes de todas clases, incluso del trabajo, transportes, cristales, robos y furtivos.

Agencia en Cartagena para estos ramos: DON RAFAEL MARTINEZ ILLERAS, calle de Isaac Peral, 42

Romero y Pérez... motivo de su procedimiento.

Pasa a informe de la Intervención una factura por los gastos gastados por los autos que han sido requisados estos días al servicio de las fuerzas de orden público.

Escudero pide se active y ultime la reparación del camino de Santa Lucía, gestionándose de la Compañía de M. Z. A. y de las Obras del Puerto arreglen sus trozos correspondientes.

Noguera solicita que se conceda un practicante para Escombreras.

Dorda propuso y se acordó solicitar del Ministerio de Marina que no se afecte el traslado a San Fernando de la Escuela de Radiotelegrafía que con sus numerosos alumnos beneficia a Cartagena en más de medio millón de pesetas, no interesándonos tanto la instalación en cambio de la Escuela de Torpedistas cuyos alumnos son en menor número.

Bonmati interesó se atiendan las necesidades de la escuela del Hondón.

Se hicieron otros ruegos sobre inspección en el funcionamiento de las escuelas rurales, algunas de las cuales permanecen cerradas; para que se restablezca el servicio de aguas del barrio de San Juan en el barrio de Santa Lucía y para que se pague a los maestros.

Concejales libertados

Anoche a las once fueron puestos en libertad los concejales de este Ayuntamiento señores Morales, Castillo, Pérez San José y López Lorente que se hallaban detenidos en la cárcel de Murcia con motivo de su actuación durante la pasada huelga.

Información

de Murcia

Marcharon a Barcelona los destructores «Alcalá Galiano» y «Juan Lazaga».

Llegaron sin novedad al puerto de Huelva (Asia Menor) los submarinos «C-3» y «C-6».

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Alemania el cónsul de dicha nación don Enrique C. Frick.

—De Madrid, el comandante auditor de la Armada don Eduardo Viscoallas.

—A Madrid, el médico don Joaquín Pardo.

NOTAS VARIAS

En la parroquia de Santa María de Gracia recibió las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que dió a luz la esposa de nuestro querido amigo don José Martínez García.

A la nueva cristiana se le impuso el nombre de María Dolores.

Nuestra enhorabuena a sus padres.

ONCMATICOS

E l lunes celebrarán su fiesta onomástica, entre otras, doña Teresa Ruez de Garolá Díaz, doña María Teresa de la Cierva de Sirvent, doña María Teresa Carlos Roca de Murcia, doña María Teresa Carlos Roca de Fuentes, doña Teresa Truchaud viuda de Fernández, doña Teresa Peinado de Medina, doña Teresa Peinado viuda de Grey, doña María Teresa Murcia de Aylargonzález, doña Teresa Ruiz de Apodaca de Lluna.

Señoritas María Teresa Torres, María Teresa Campoy, Teresa García Ruez, Teresa Fernandez Truchaud, Teresa Bozzo.

A todas y a cuantas olvidemos, felicidades.

ENFERMOS

Se halla gravemente enfermo nuestro estimado compañero en la prensa don Germán Gimeno.

Academia Calero

Preparación para la carrera de Derecho.

Honda, 37 y 39.